



Se busca aumentar las donaciones efectivas.

Capacitan a médicos en “muerte humanizada” por casos de donación

Los médicos pertenecientes a los hospitales de la Red Asistencial del Servicio de Salud Concepción participaron en una capacitación respecto a la comunicación de muerte humanizada en el proceso de donación. Esto, con el objetivo de sensibilizar a los equipos de salud sobre la repercusión de un deceso en procesos de procuramiento y donación de órganos.

La psicóloga de la Coordinación Nacional de Donación, Procuramiento y Trasplante de Órganos y Tejidos del Ministerio de Sa-

lud, Jocelyn Rojas, señaló que “hay varias evidencias alrededor del mundo sobre esta materia. Desde principios de los 2000 hasta ahora se ha determinado que la calidad en la comunicación de muerte repercute en el proceso de donación. Hay familias que incluso teniendo muy claro que el paciente es donante, porque ni se cuidó lo suficientemente a esa familia, terminan diciendo que no a la donación. Entonces, es muy importante que el equipo de salud por completo tenga muy claro que el mejor indicador es cuan-

do esa familia, a pesar del desenlace, te termina agradeciendo la atención, y eso por supuesto, tiene repercusiones en donantes efectivos”.

Actualmente los órganos con mayor lista de espera son riñones e hígado y, por el lado de los tejidos, en las corneas.

El Hospital Guillermo Grant Benavente es uno de los centros de salud que más trasplantes realiza en Chile y, sin embargo, posee una baja tasa de donantes. En lo que va del 2024, se han registrado nueve donantes efectivos,

9

donantes efectivos ha registrado este año el Hospital Regional, cifra que se espera pueda aumentar.

lo que refleja un alza en comparación al año pasado donde hubo solo cuatro.

La enfermera supervisora de la Unidad de Procuramiento del HGGB, Viviana Rail, dijo que “más que hablar de números, a mí siempre me gusta decir que al final todo este trabajo tiene un objetivo: que se puedan trasplantar”.